

2025年の終わりに寄せて

12月19日（金）終業式：校長講話より

8月25日（月）から始まった2学期が今日で終わります。2学期の初めに、みなさん 「chance（チャンス）・challenge（チャレンジ）・change（チェンジ）」 という話をしました。どんなことでも chance と思って新しいことに challenge する。それをきっかけに自分を change してみましょうという内容でした。

2学期には多くの行事や体験活動がありました。一人ではできないことを大勢で協力し合い、楽しみながらも真剣に取り組み、個人や集団として成長できたでしょうか。私はみなさんの姿や表情を見ていて、「本当に成長したなあ」と思うことがたくさんあり、特に3年生は「頼もしくなったなあ」とつくづく感心しました。他の先生方も同じ気持ちで見ていましたと思います。

さて、話は変わって、私の高校受験の失敗談を話します。私は、中学の時はそこそこの成績で、中2の頃は県で1番の難関校も可能と担任から言われた時期もありました。受験校を決める時、「将来は体育教師になりたい。バスケットの強い進学校へ行きたい。」という思いから、違う公立高校を受験しました。余裕で入れると思っていたため、大して勉強もせずに受験し見事に失敗。想定外の私立高校へ進みました。

しばらくの間、「何でこんな高校に・・・」という気持ちしかありませんでした。後に「その高校がお前を選んでくれたと思いなさい」とか、「置かれた場所で花が咲くように頑張れ」などと慰められましたが、何も耳には入ませんでした。

入学後に気持ちを切り替え、せめて部活動だけでもと思っていたが、顧問と合わせて部活も辞め、荒れた生活を送り、親に心配をかけました。今思えば、自分の失敗を全て人のせいにして現実から逃げていただけだと猛省しています。

高校3年の秋頃、中学や高校の仲間が就職や大学進学の準備を進めていることを知り、自分が将来を全く考えていなかったことを後悔しながらも、「ならば最初の夢に向かおう」と心に決めました。周囲からはもう手遅れと言われ、自分でもそう思いながらも何とか体育大学へ行けることになりました。大学入学後は、地獄のような寮生活や部活動など、理不尽なことの連続でしたが、他ではあり得ないとの出会いやいろんな経験が今に繋がっています。そして、今尚、色々な人達から助けてもらいながら、こうして新津第一中学校で幸せな人生を送ることができます。

もし、最初に受験した公立高校に合格していたら、高校3年間で目標が変わり、今とは異なる道を歩んでいたかもしれません。すぐ間に受験を控えている3年生。いずれ受験するかもしれない1・2年生。最終的に進学したところは、良くも悪くも思っていたものと違う世界かもしれません。

3年生に言います。高校入学がゴールではありません。行ったところでどうするか、その先へどう繋げていくかを考えながら高校3年間を過ごしてほしいです。夢は追い続けなければいつか叶います。叶わなくても近づくことはできます。そして、また次のチャンスがやってくるのです。しかし、諦めたらその先の夢の実現は絶対にありません。だから今はできる限り最善の努力をし、将来に向かってほしいと願っています。

冬休みは2026年のスタートを切る大事な準備期間です。力強い信念をもって新しい年を迎えてください。それではみなさん、よいお年を！



収穫祭～今年もたくさんのお米がとれました！～



11月17日（月）に「一中米」の収穫を祝う収穫祭を実施しました。全校生徒が体育館に集まり、ライスプロジェクト委員会がつくったスライドを見ながら米づくりの様子を振り返りました。

昨年の収穫量は精白米 600 kg（品質 1 等）でした。今年の取れ高は昨年よりも多く、品質も引き続き 1 等と、大変おいしく出来上がっています（米のもつ優しい甘みが感じられる食味となっています）。ぜひ、お子さんが持ち帰った今年の「一中米」を味わっていただければ幸いです。



生徒に「一中米」が手渡されました



ライスプロジェクト委員による進行

令和7年産「一中米」

銘柄：新潟産コシヒカリ
品種：コシヒカリ
作付面積：20アール
品質：1等
収穫量：玄米 750 kg
精白米 691 kg

令和8年度の生徒会役員選挙が行われました

来年度の生徒会三役を決める選挙が実施されました。12月1日（月）に候補者による立会演説会、2日（火）朝に投票が行われました。結果と当選者の意気込みを紹介します。

令和8年度 生徒会三役		
生徒会長	齋藤 煌介さん	僕は公約を実現することを最優先にするのはもちろん、皆さんの「こんな学校にしたい」という思いを目安箱などを通じて実現できるように全力で頑張ります。これから一年間、ご協力よろしくお願ひします。
副 会 長	広幡 輝星さん	新生徒会副会長として、一中をより明るく楽しい学校にするために、全校でのレクや他学年との交流を増やせるようにがんばります！よろしくお願ひします！
	中村 凜さん	私は一中を全員の個性が受け入れられる学校にしたいです。公約である「常任委員会とのコラボ」と「目安箱と生徒会アワーの活発化」を通して、全校の皆さんと高め合い、成長していきたいです。
書 記 長	田村 明花さん	この度、新生徒会書記長を務めさせていただくことになりました。私は、全校のみなさんが安心して過ごせる学校をつくるよう頑張ります。よろしくお願ひします。



立会演説会の様子



投票の様子

本年も大変お世話になりました。

来年も皆さんにとってより良い年になりますよう祈念いたします。

新津第一中学校 教職員一同